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RUBÉN IBARRA 
PIDE QUE NO 
COMAN ANSIAS.

El  rec tor  de  la 
U A Z ,  R U B É N 

IBARRA REYES, dio 
respues ta a l  s indicato de 
maestros universitarios en 
tiempo y forma, pero no como 
ellos lo esperaban: les dijo que 
esperen tantito a que todo 
mundo regrese de vacaciones 
para que puedan sentarse a 
d ia loga r  sobre  e l  p l i ego 
petitorio y la propuesta que la 
rectoría podría tener para cada 
uno de los puntos. La líder del 
SPAUAZ, JENNY GONZÁLEZ 
creyó que el rector no tiene la 
sens ibi l idad pol í t ica  para 
atender el emplazamiento a 
huelga, pero RUBÉN, lo único 
que quiere  es  acabar  sus 
vacaciones como todos los 
demás, porque podrán ser no 
m e r e c i d a s ,  p e r o  s í  m u y 
necesarias...

RITA QUIÑONES 
S E  C O L O C A 
COMO BUENA 
ALCALDESA.

Era cuestión de que 
la Legislatura, por fin 

decidiera otorgar el 
nombramiento de alcaldesa 

suplente de Fresnillo, para que 
RITA QUIÑONES demostrara 
que tenía ganas de trabajar y 
si como regidora lo estaba 
haciendo bien, como presidenta 
lo iba a hacer mejor. Ahí está 
que trae del rabo a todos sus 
func ionar ios  munic ipa les, 
porque no los deja descansar 
ni en domingo. Eso le ha valido 
que en la encuesta que hizo 
Demoscopia haya quedado en 
segundo lugar, pisándole los 
talones a JORGE MIRANDA, 
quien desde el inicio de su 
administración ocupa el primer 
sitio. Esto es muestra de que 
los fresnillenses reconocen que 
RITA QUIÑONES no llegó a 
cruzarse de brazos. 

JORGE MIRANDA QUIERE 
CERRAR BIEN SU PERIODO.
Por cier to, el alcalde de la 
capital  JORGE MIRANDA 
CASTRO busca cerrar muy bien 
su tercer año como presidente 
antes de pedir licencia, si es 
que la pide, para emprender la 
campaña rumbo a la reelección, 
porque el tiempo que lleva no 
ha sido suficiente para impulsar 
más proyectos clave para el 
desarrollo de la capital del 
estado, y en eventos como la 
entrega de apoyos para la 
v i v i e n d a  s e  a n o t a  e l 
r e c o n o c i m i e n t o  y 
agradecimiento que le tiene 
vecinos de comunidades y 
colonias. Las porras 
no le faltan y esas 
mismas desea 
v e r  e n  l a 
campaña.

PEPE SALDÍVAR 
PERFILA NUEVOS CAMBIOS.
Y hablando de reelecciones, el 
alcalde de Guadalupe, PEPE 
SALDÍVAR  está perf ilando 
a l g u n o s  c a m b i o s  e n  s u 
admin i s t r ac ión  rumbo a l 
proceso electoral, como el de 
l a  te sore ra ,  qu ien  ve  un 
horizonte más productivo si 
logra la candidatura a diputada 
local, que quedándose al frente 
de la tesorería ocho meses más 
y prefirió decir adiós, mientras 
que  G ILB ER TO  Z APATA 
prefirió esos ocho meses como 
t e s o r e r o  y  a s e g u r a r  s u 
continuidad en la administración 
m u n i c i p a l  q u e  v o l v e r  a 
postularse como 
r e g i d o r.  A s í , 
PEPE 
SALDÍVAR va 
acomodando 
las calabazas 
en su canasta...
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SE REÚNE 
MARICARMEN 
SALINAS CON 

ESTRUCTURAS 
DE MORENA

GUADALUPE, ZAC.- EN EL CA-
MINO RUMBO A LA CANDIDA-
TURA A DIPUTADA FEDERAL 
POR EL CUARTO DISTRITO, 
MARICARMEN SALINAS HA 
SEGUIDO RECORRIENDO MU-
NICIPIOS, COLONIAS Y COMU-
NIDADES. RECIÉN SE REUNIÓ 
CON COORDINADORES DE LAS 
ESTRUCTURAS DE MORENA 
EN ESTE DISTRITO, PARA 
PLANTEARLES SU PROYECTO 
POLÍTICO.  
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CARLOS 
DE ÁVILA BARRIOS

JUAN ANTONIO
 BARAJAS SERRANO

LICENCIADO EN DERECHO

COMERCIANTE

Comprometido con la idea de servir, Carlos de 
Ávila ha ganado experiencia al trabajar en la ad-

ministración pública y conocer e impulsar normas 
municipales que benefician a la población de 

Guadalupe. Inició en el PRD y desde entonces de 
izquierda, ha mantenido la disciplina y postura 

institucional, así que como bien dicen, ya le toca 
seguir trabajando desde otros espacios y para 

empezar, una candidatura a diputado local no le 
caería nada mal.

Desde su trinchera, Tony Barajas, como es conoci-
do en Villanueva, pretende generar mejores con-

diciones de vida para la población del distrito 2, de 
lograr primero la candidatura a diputado local. Ya 

había experimentado como candidato a alcalde de 
Villanueva, por el Partido Encuentro Social, pero 

ahora viste de naranja.

Con una prominente carrera política al interior del 
PRI, el actual secretario de Acción Electoral del 

CDE del PRI, representa un importante activo po-
lítico para este instituto en este proceso electoral 
y bien podría ser candidato a diputado local por el 
distrito de Jerez y Valparaíso, si es que su partido 

y la alianza lo apoyan.

Toda la trayectoria política de Carlos Alvarado ha 
sido en más filas del PRI; sin embargo, desde hace 
algunos años se sumó a la coalición Juntos Hare-
mos Historia y abanderado la causa del partido 

Verde, contendió para diputado local por el distri-
to de Valparaíso. Esta vez, la lista del partido del 
tucán podría incluirlo y volver a contender por la 

candidatura, confiando en el apoyo de la coalición.

CARGOS PÚBLICOS: CARGOS PÚBLICOS:

CARGOS PÚBLICOS:
CARGOS PÚBLICOS:

-REGIDOR DE GUADALUPE EN TRES OCASIONES
-SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL

-DIPUTADO FEDERAL SUPLENTE
-DIPUTADO LOCAL 

-NINGUNO
-DIPUTADO LOCAL

-SUPERVISOR DE ZONA EDUCATIVA

CARLOS 
ALVARADO CAMPA

ARTEMIO 
ULTRERAS CABRAL

LICENCIADO EN CIENCIAS SOCIALES

MAESTRO EN EDUCACIÓN 

SUCESIÓN 24   -  ASPIRANTES A DIPUTADOS LOCALES



         ecodiariozacatecas      ECODIARIO       05Miércoles 17 de enero de 2024



06       ENTORNO     ecodiariozacatecas   Miércoles 17 de enero de 2024

INVITA ARTURO NAHLE A GESTIONAR RECURSOS 
PARA LA REFORMA JUDICIAL

APRUEBA IEEZ 117 MDP PARA 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO A 
PARTIDOS POLÍTICOS
ZACATECAS, ZAC.- El Consejo Ge-
neral del Instituto Electoral del Es-
tado de Zacatecas (IEEZ) aprobó 
la distribución y calendarización 
de ministraciones del financia-
miento público para la realización 
de las actividades ordinarias y es-
pecíficas de los partidos políticos 
nacionales y locales y para las Can-
didaturas Independientes.

En diciembre de 2023 la 64 Le-
gislatura aprobó un presupuesto 
de 328 millones 943 mil 698 pesos, 
de los cuales 117 millones 491 mil 
081 pesos y 61 centavos corres-
ponden al financiamiento público 
a partidos políticos nacionales y 
locales acreditados en el Instituto 
Electoral y se distribuyó el 30% de 
forma igualitaria y el 70%, de 
acuerdo con el porcentaje de vo-
tos obtenidos en la elección de di-
putaciones inmediata anterior.

Los 117 millones 491 mil 081 
pesos y 61 centavos serán asig-
nados entre los diferentes partidos 
políticos.

ZACATECAS, ZAC.- En reunión con 
el gremio de abogados liderados 
por José Pablo Mercado Solís, el 
presidente del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJEZ) Arturo Nahle García 
los invitó a ejercer su profesión con 
convicción y sumarse a la lucha del 
Poder Judicial para gestionar los 
recursos necesarios con los que se 
pueda arrancar la reforma judicial 
más grande de los últimos cien 
años, además de Derechos Huma-
nos, el Nuevo Código Nacional de 
Procedimientos Civiles y Familiares.

En su mensaje a la Federación 
y Asociación de Abogados del Es-
tado de Zacatecas (Fecaazac), 
Nahle García, agradeció su trabajo 
en conjunto y remembró los gran-
des logros alcanzados a pesar de 
situaciones adversas como la pan-
demia y el déficit presupuestario 
para el Poder Judicial.

“A pesar de los pesares Zaca-

ZACATECAS, ZAC.- El presiden-
te estatal del PRI, Carlos Peña 
Badillo señaló que el partido tie-
ne una sólida estructura y un 
gran número de priístas capa-
ces y, el día de hoy, ya está listo 
para ganar el proceso electoral 
que culminará el próximo 2 de 
junio. Esto al realizar una eva-
luación sobre los posibles can-
didatos y principales liderazgos, 
así como su ubicación en los 
diferentes municipios.

Destacó en un comunicado 
que “el PRI inició un programa es-
pecífico de reconciliación con la 
ciudadanía, de acercamiento con 
la militancia de convencimiento 
con los principales priístas del es-
tado. En todo ello ayudó que aho-
ra el zacatecano ya no cree en 
sus autoridades, está decepcio-
nado, desmotivado y sin poder 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

tecas fue el primer Estado en im-
plementar el Nuevo Sistema de 

Justicia Laboral, y hoy por hoy las 
juezas y jueces de Zacatecas son 

los primeros a nivel nacional en 
grado de percepción de confianza 

EL PRI ESTÁ LISTO PARA 
GANAR: CARLOS PEÑA

encontrar el rumbo”.
“Para el PRI queda muy claro 

que el escenario político-electoral 
de Zacatecas es muy favorable 
para la oposición. Ahora el ciuda-
dano sabe que votar por la conti-
nuidad significa más inseguridad, 
más desempleo, más desabasto 
de medicamentos y equipo, más 
deserción escolar y estancamien-
to educativo”, enfatizó.

“y significa también más in-
cumplimientos a jubilados y pen-
sionados, maestros y trabajado-
res de la salud,  que t ienen 
problemas con las basificaciones, 
el pago de aguinaldos y compen-
saciones y otros muchos proble-
mas que les será muy difícil re-
montar”, subrayó.

Por su parte, declaró que el 
PRI y los partidos que integran la 
coalición "Fuerza y Corazón por 
Zacatecas” han sido muy serios 
en la búsqueda de consensos y 

coincidencias, para respetar la 
fuerza y competitividad de cada 
partido, para sellar acuerdos a 
tiempo y cumplir en tiempo y for-
ma las leyes electorales.

Por esta razón, agregó Carlos 
Peña,” el PRI, PAN y PRD mantie-
nen abierta una mesa política 
permanente para ir realizando 
ajustes a temas torales de la coa-
lición, que en estos días está en 
la búsqueda de los perfiles más 
competitivos, mejor posiciona-
dos y más capaces para inte-
grarlos a sus respectivas listas 
de candidaturas”. 

Expuso que este análisis no 
está exento de altibajos, porque 
se trabaja analizando las mejores 
propuestas para cada uno de los 
58 municipios y privilegiando los 
intereses de cada partido en mu-
nicipios y regiones, pero el avan-
ce es constante y ya se tienen 
las principales definiciones.

A ABOGADOS a la ciudadanía y el Poder Judicial 
el tercero más eficiente no solo 
según el Inegi, sino otras asocia-
ciones como México Evalúa, USAID 
y World Justice Proyect”, dijo en 
un comunicado.

Por lo anterior, les compartió 
que terminará su encargo como 
presidente del TSJEZ con la satis-
facción del deber cumplido en la 
tarea más honrosa que ha tenido 
en el servicio público, no sin antes 
mencionar que no concibe la figu-
ra del abogado sin ser combativo, 
persistente y apasionado, espe-
cialmente de cara a la transición 
de la justicia oral y digital en mate-
ria civil y familiar.

En esta reunión a nombre del 
gremio, el abogado José Pablo Mer-
cado entregó al magistrado Nahle 
García un reconocimiento por el 
apoyo que brindó al gremio de abo-
gados en su mandato y por la aper-
tura para estrechar los lazos con 
el Poder Judicial del Estado.
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INSPECCIONA SICT 
70 UNIDADES DE 
AUTOTRANSPORTE 
DURANTE LAS VACACIONES

EN FORT WORTH 

PIDEN A MIGRANTES SUMARSE 
AL AÑO DE LA PAZ EN ZACATECAS
FORT WORTH.- El titular de la Se-
cretaría del Zacatecano Migrante 
(Sezami), Iván Reyes Millán parti-
cipó en las actividades del 21 Ani-
versario de la Federación de Clubes 
Zacatecanos y exhortó a la comu-
nidad residente en el extranjero a 
sumarse a la declaratoria "2024, 
Año de la Paz en Zacatecas".

El evento de la Federación de 
Clubes Zacatecanos en Fort Wor-
th, Texas, que preside Noé Valles, 
reunió a paisanos residentes en 
Texas, Norte y Sur de California, 
Illinois, Georgia, Oklahoma, la ca-
pital de Estados Unidos, Washing-
ton, entre otros.

A través del Gobierno del Es-
tado, se entregaron reconocimien-
tos al "Mérito Migrante", como Jo-
ven Zacatecana del Año, a María 
Ortega, originaria del municipio de 
Jalpa e integrante del Club Ranchos 
Unidos; y como Zacatecano del 
Año a Rodolfo Martínez Alvarado, 
oriundo de Juan Aldama.

Reyes Millán abanderó y tomó 
protesta a integrantes de dos nue-
vos clubes: Rubén Rodríguez Fuen-
tes, quien preside el Club El Jagüey 
de Nochistlán; y a Brian Pérez Guz-
mán, del Club Unidos por Malano-
che de Valparaíso.

Felicitó a la reina saliente de la 
Federación, Leslie Hernández; y 
se realizó el certamen, en el que 
participaron: Teresa, Josselyn, 
Katherine, Paloma, Alissa, Elena y 
Flor, donde resultó electa como 
reina Paloma Corpus, del Club Bo-
quilla del Refugio, Valparaíso.

Agradeció la invitación al pre-
sidente de la Federación, Noé Va-
lles Pérez, a los integrantes de su 
mesa directiva, así como a los 
zacatecanos que conforman los 
27 Clubes de esta organización y 

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) informó que con-
cluyó el Operativo de Inspección en 
Terminales de Pasajeros, realizado 
en la central de autobuses de la ciu-
dad durante el periodo vacacional 
de invierno 2023. 

Destacó que se llevaron a cabo 
70 inspecciones físico-mecánicas a 
unidades de autotransporte federal 
y se brindó apoyo de orientación e 
información a las personas usuarias.

Del 16 de diciembre de 2023 al 
7 de enero de 2024, inspectores de 
Autotransporte Federal del Centro 
SICT Zacatecas revisaron aspectos 
mecánicos de las unidades, tales 
como, parabrisas, frenos, estado de 
los neumáticos, luces, direccionales 

ECODIARIO

ECODIARIO y otros puntos que señala la Norma 
O f icial  Mexicana NOM-068-
SCT-2-2014.

Se detectaron cinco unidades 
con defectos, de las cuales, dos 
de ellas corrigieron las observa-
ciones de inmediato, mientras que 
las otras tres recibieron las san-
ciones correspondientes.

Por otra parte, servidores públi-
cos de la SICT orientaron a las per-
sonas usuarias de la central de au-
tobuses en temas como los 
descuentos en temporada vacacio-
nal para estudiantes y maestros, así 
como los derechos de los viajeros.

Asimismo, se revisaron las con-
diciones de higiene de las instalacio-
nes, se verificó la existencia de ser-
vicios sanitarios gratuitos y que las 
tarifas y destinos estuvieran clara-
mente visibles para las y los viajeros.

a sus familias que los acompañan 
en este día tan importante para 
los zacatecanos que radican en 
esta parte de Estados Unidos.

Al evento asistió la cónsul ad-
junta, Evelyn Vera, representante 
del Consulado General de México 
en Dallas, Texas, con quien previa-

mente tuvo una reunión de acer-
camiento; además, en la "Casa del 
Zacatecano", Reyes Millán presidió 
una mesa de trabajo con los inte-

grantes de las federaciones y clu-
bes; el diputado local migrante Ar-
mando Juárez y presidentes 
municipales.

ZACATECAS, ZAC.- LA ENTIDAD REGISTRÓ 977 HOMICIDIOS DOLOSOS DURANTE 2023, 
DE ACUERDO CON EL INFORME PRESENTADO POR LA SECRETARIA DE SEGURIDAD Y 
PROTECCIÓN CIUDADANA, ROSA ICELA RODRÍGUEZ DURANTE LA CONFERENCIA DESDE 
PALACIO NACIONAL.
EN EL INFORME TAMBIÉN DESTACÓ QUE FRESNILLO CONTINÚA EN LA LISTA DE MUNICIPIOS 
PRIORITARIOS, A LO QUE ICELA RODRÍGUEZ EXPUSO UNA COMPARACIÓN DE LOS 
NÚMEROS DE DICIEMBRE 2018 –18 CASOS– CONTRA LOS DE DICIEMBRE 2023 –10 CASOS.

ECODIARIO 

REGISTRA ZACATECAS 977 HOMICIDIOS 
DOLOSOS DURANTE 2023



ZACATECAS, ZAC.- La maestra de 
la Primaria Francisco Goitia con-
tinuará en esta escuela hasta que 
concluya el ciclo escolar, este 
acuerdo se logró entre autorida-
des educativas y padres de fami-
lia que tomaron la escuela la ma-
ñana de este martes.

Lo anterior, para exigir que la 
docente de quinto año continuara 
en las aulas, después de ser des-
tituida al culminar su contrato en 
esta institución, argumentando 
madres y padres de familia que 
logró un gran avance en sus hijos.

Al respecto, Roberto Juárez Her-
nández, director de Educación Bá-
sica de la Secretaría de Educación, 
explicó que a las 12 del día se reu-
nieron con los manifestantes, lle-
gando al acuerdo que la docente 
concluirá el presente año escolar.

Acción que se logró entre la 
docente a la que concluyó su con-
trato y el nuevo maestro que ha-
bía sido designado, al fin de que 
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EN PRIMARIA FRANCISCO GOITIA 

RECHAZAN PADRES DE 
FAMILIA CAMBIO DE DOCENTE 

ZACATECAS, ZAC.- El repentino 
cambio de una docente a la mitad 
del ciclo escolar fue la razón por 
la que padres de familia de alum-
nos de quinto grado tomaron las 
instalaciones de la Escuela Prima-
ria Francisco Goitia, en la capital.

Los padres de familia incon-
formes aseguraron que hubo una 
falta de comunicación respecto 
al cambio de la maestra Claudia 
Lizeth por otro profesor debido 
al fin de su contrato laboral den-
tro de la institución, lo que, con-
sideran, representaría un rezago 
o retroceso en los avances edu-
cativos que han tenido los alum-
nos a lo largo del ciclo.

“Nosotros lo que estamos es 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ abogando por nuestros niños, por 
la educación de nuestros hijos 
para que continúen con este mis-
mo ritmo de trabajo con la maes-
tra. Porque aparte hemos visto 
muchos avances significativos 
en ellos, tanto emocionales, aca-
démicos. Los niños son más so-
ciables entre ellos, pues. Hay un 
ambiente muy favorable en el 
salón”, comentó una de las ma-
dres manifestantes.

Por lo anterior, los padres de 
familia solicitaron a las autorida-
des educativas que se le renueve 
el contrato a la maestra para que 
se mantenga al frente de su cla-
se lo que resta del ciclo escolar.

Sobre el docente de nuevo in-
greso, los padres de familia men-
cionaron que ya se reunieron con 

el maestro a quien le explicaron 
que no dudan de sus capacidades 
y que dicho conflicto no es un 
asunto personal en su contra, sino 
que insistieron en que es por man-
tener el ritmo del desempeño de 
sus hijos en clases.

“Si el nuevo maestro viene con 
un contrato también, no sería 
muy difícil dejarla (a la maestra) 
simplemente y a donde iban a en-
viar a la maestra, pues enviar al 
nuevo maestro. Yo creo que no 
les afectaría en nada, porque so-
lamente están renovando con-
tratos tanto a él como a la maes-
tra, entonces no haría ninguna 
afectación. En cambio, si nos la 
dejan estaríamos conformes por 
nuestros hijos”, señaló otra de las 
madres.

EXIGE PERSONAL DEL COBAEZ EL 
PAGO FALTANTE DE SU AGUINALDO

ZACATECAS, ZAC.-  Personal docente, administrativo y de apoyo del Colegio de Bachille-
res del Estado de Zacatecas (Cobaez) tomaron los 40 planteles de la entidad y las ofici-
nas generales para exigir el pago de la segunda parte del aguinaldo. 

En conferencia de prensa, Gerardo García Murillo, secretario general del Sindicato 
Único del Personal Docente y Administrativo del Cobaez (Supdacobaez), informó que 
este pasado lunes se venció la fecha para el pago de esta prestación, la que finalmente 
no se realizó, afectando a casi mil 500 trabajadores de este subsistema. 

García Murillo explicó que el recurso para el pago faltante del aguinaldo es comple-
tamente responsabilidad del gobierno estatal, por lo que no se podría excusar con la fal-
ta de aportes por parte de la federación. 

Ante dicha situación, el líder sindical anunció que, además del paro indefinido de la-
bores en los planteles y oficinas, si no se realiza dicho pago entre este martes y miérco-
les se contemplaría más acciones de presión para exigir la prestación establecida en el 

TEXTO Y FOTOS: MARCOS VALDEZ contrato colectivo de trabajo. 
“Quiero hacer un exhorto a nuestro señor gobernador, el licenciado David Monreal 

Ávila, pues que entienda la situación de todas estas familias y los trabajadores, sobre 
todo en este mes que es de los más complicados, (por) la famosa cuesta de enero. Que 
la gente, los trabajadores y sus familias, están esperando este recurso (Sic)”, comentó 
García Murillo. 

El líder sindical recordó que los trabajadores reciben este aguinaldo desde hace 
dos décadas, por lo que dicha prestación se contempla en el Presupuesto de Egresos 
de cada año; sin embargo, la dirección general del subsistema explica que desde la 
Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado se les asegura que no cuentan con el 
recurso para el pago de este. 

“Siempre, el Colegio de Bachilleres ha tenido un déficit presupuestal debido al Pre-
supuesto de Egresos de cada año. Cada año que me hacen esta pregunta, respondo 
lo mismo: Para diciembre, si Dios nos presta vida, del 2024, vamos a tener la misma 
problemática”, explicó.

CEDEN AUTORIDADES A PETICIÓN 
DE PADRES DE FAMILIA 

uno de ellos accediera a que lo 
cambiarán a otra escuela.

Roberto Juárez añadió que al 
final “se logró un buen acuerdo, la 
maestra continua hasta el fin de 
ciclo escolar”, con lo que a partir 
de mañana continúan las clases 
normales en esta escuela.

Comentó que la maestra no 
fue retirada de manera arbitraría 
de la institución “se les platicó de 
todos los procesos que se llevan 
para la contratación de maestros 
de este nivel, tiene que ver con la 
maestra su contrato tenia vigen-
cia hasta el 15 de enero a partir 
del 16, como son contratos ma-
yores a 6 meses, se tienen que 
mandar al concurso para personal 
o maestros que aspiran a una pla-
za de manera definitiva, aun así, 
los padres de familia insistían que 
se dejara a la docente”.

JESÚS CASTRO
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BENEFICIAN A CAPITALINOS CON 
CALENTADORES SOLARES Y TINACOS

ZACATECAS, ZAC.- El alcalde capitalino, Jorge Miranda Castro enca-
bezó la entrega de tinacos y calentadores solares a familias de las 
diferentes colonias que conforman al municipio. 

La gestión y entrega de dichos implementos se realizó a través 
del Fondo III y recursos de la capital, con una inversión de más de 2 
millones 900 mil pesos, con ello se logró la adquisición de 200 ca-
lentadores solares con capacidad de 130 litros, así como 40 tinacos 
de primera calidad de mil 200 litros, se informó en un comunicado. 

ECODIARIO Durante la entrega, Jorge Miranda Castro explicó que una de las peti-
ciones más frecuentes en las colonias y comunidades, es la de los tinacos 

para almacenar agua potable, esto para combatir el estiaje y el tandeo. 
Por ello, dijo, se beneficia a las familias con tinacos para tener ac-

ceso al servicio y así mejorar la calidad de vida y dar un uso eficiente 
al agua potable. De igual manera, los calentadores solares benefician 
al bolsillo de los zacatecanos y a su vez, cuidar el medio ambiente. 

“No hemos salido de las colonias, los barrios y fraccionamientos, por 
que debemos responderle a la gente”, expresó el alcalde de Zacatecas, 

quien reafirmó su compromiso con la población y sus necesidades.

https://ecodiarionoticias.com/notas/zacatecas-tiene-rumbo-y-una-estrategia-de-seguridad-correcta-arturo-medina 
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PRIORIZA GOBIERNO DE 
FRESNILLO MEJORA DE 
SERVICIOS: SÍNDICA

FRESNILLO, ZAC.- Aunque la sín-
dica Argelia Aragón Galván, ase-
guró que se pueden tener algu-
nos ajustes en el presupuesto de 
egresos; descartó que éstos 
afecten a los servicios básicos 
que se brindan en el municipio.

Lo anterior luego de que la 
regidora del Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI), Laura 
Herrera Márquez aseguró que 
debido a que no se tendrán al-
gunos cobros por parte del mu-
nicipio se dejarán de brindar me-
joras a los servicios públicos en 
el caso de Fresnillo.

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS La síndica dejó en claro que 
el Gobierno Municipal no afecta-
rá el recurso que se destine al 
servicio público, debido a que una 
de las prioridades que se tienen 
en la actual administración y des-
de la anterior es que las condi-
ciones en este rubro mejoren en 
beneficio de la población.

Tras haber detallado que al 
llegar, Saúl Monreal Ávila al pri-
mer trienio encontró los servicios 
públicos en el abandono, se en-
focó en cambiar las condiciones 
en las que se encontraban.

"Ustedes recordarán como 
estaba Fresnillo hace 5 años, es-
taba abandonado, estaba oscuro, 

estaba sucio, los servicios esta-
ban totalmente en el abandono 
y ahora este se les ha dado este 
la cobertura necesaria", declaró.

Precisó que mejorar las con-
diciones de las calles, el alumbra-
do público, dotación de agua po-
table, al igual que la rehabilitación 
de drenaje, son las principales 
acciones a las que se enfoca el 
trabajo de las distintas áreas.

La funcionaria municipal in-
formó que a lo largo del año se 
hacen ajustes en el informe de 
Egresos, conforme se detectan 
necesidades necesidades y prio-
ridades en las distintas áreas del 
gobierno local.

LLEGAN LOS APOYOS A PRODUCTORES 
DEL CAMPO EN SOMBRERETE

SOMBRERETE, ZAC.- El gobernador David Monreal Ávila cumplió su pa-
labra empeñada con los productores de la región frijolera de Zacatecas 
pues, este martes, envió los apoyos económicos del Programa Emer-
gente Pecuario por Siniestros Climatológicos, cuya inversión global es 
de 50 mdp, en tanto que para los beneficiarios de Sombrerete repre-
senta una derrama económica de casi 7 mdp.
El secretario de Economía, Rodrigo Castañeda Miranda se reunió con 
290 de beneficiarios quienes recibieron 92 pipas remolque, depósitos, 
41 depósitos de agua de 2 mil 300 litros y 157 toneladas de alimento, 
implementos que les permitirán mejorar su producción.
El titular de economía dijo a los sombreretenses que el gobernador es un 
aliado del campo, no sólo porque de ahí son sus orígenes, sino porque sabe que 
es fundamental para el desarrollo económico de Zacatecas, se informó en un comu-
nicado. 

ECODIARIO Invitó por tanto a la población a beneficiarse de esos apoyos, que ascienden en 
su conjunto a los 50 mdp, pues “en el gobernador tienen un aliado que pone el 

corazón y el alma en las miles de familias del estado que dependen del cam-
po”.
Por su parte, el secretario del Campo, Jesús Padilla Estrada, destacó la im-
portancia de este programa emergente para atender a los productores 
afectados por la sequía, máxime que 120 mil familias dependen de la pro-
ducción del frijol.

Dijo que Sombrerete ha sido de los municipios del que mayor número de 
solicitudes se presentaron para beneficiarse de este programa, de ahí que 

hoy recibieron los subsidios e implementos. Cabe mencionar que las venta-
nillas no han cerrado, por lo que Padilla invitó a quienes faltan a que se registren 

para ser acreedores a los apoyos. 

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/llegan-los-apoyos-a-productores-del-campo-en-sombrerete
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BUSCAN EN FRESNILLO 
INSTALAR UN ASILO 
DE ANCIANOS
FRESNILLO, ZAC.- La directora del 
Sistema Municipal para el Desa-
rrollo Integral de la Familia (SM-
DIF), Griselda Rodríguez aseguró 
que buscan consolidar en este 
2024 poder contar con un asilo 
de ancianos en El Mineral. 

Rodríguez explicó que se re-
quiere brindar este servicio, de-
bido a que han detectado cinco 
personas en el abandono, dos de 
éstas en la colonia Esparza, don-
de las personas mayores están 
solos y sin apoyo. 

Aunque reconoció que en oca-
siones han detectado que las per-
sonas mayores no quieren aban-
donar sus casas, se debe de 
contar con un espacio para que se 
les brinde un asilo a los mayores. 

Detalló que el proyecto surgió 
de Lupita Pérez Vázquez, anterior 
presidenta del SMDIF, quien bus-
ca brindar apoyo a las personas 
de la tercera edad que se encuen-
tran abandonadas o solos, debido 
a que sus familiares no se hacen 
cargo de ellos. 

Además de que actualmente 
se carece de un asilo de ancia-
nos en Fresnillo, por lo que se 
buscaría atender a este grupo a 

CECILIA PALACIOS 

través de un espacio con el que 
ya se cuenta que son los centros 
de desarrollo comunitario, esco-
ger uno de éstos y habilitarlo para 
que se convierta en el asilo que 
se requiere. 

La funcionaria municipal infor-
mó que a lo largo del año se hacen 
ajustes en el informe de Egresos, 

conforme se detectan necesida-
des y prioridades en las distintas 
áreas del gobierno local. 

Precisó que para habilitar el 
espacio se requiere áreas para 
rehabilitación, dormitorios, médi-
co, nutriólogos, entre otros espe-
cialistas, por lo que tendrán que 
hacer adecuaciones.

VALPARAÍSO, ZAC.- EL ALCALDE ELEUTERIO RAMOS LEAL 
ENTREGÓ LA INSTALACIÓN DE UNA ANTENA PARA 
INTERNET Y UNA CABINA TELEFÓNICA EN EL CENTRO DE 
SALUD DE LA COMUNIDAD DE SAN JUAN CAPISTRANO, 
CON EL OBJETIVO DE TENER UN PUNTO DE ACCESO 
GRATUITO DE TELEFONÍA E INTERNET.
ESTA CASETA TELEFÓNICA Y PUNTO DE ACCESO A INTERNET 
GRATUITO OFRECERÁN SERVICIO A LA COMUNIDAD, 
PERMITIENDO REALIZAR LLAMADAS LOCALES Y 
NACIONALES, ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ, DE FORMA 
GRATUITA, ASÍ COMO ACCESO A INTERNET, CON 
DISPONIBILIDAD LAS 24 HORAS DEL DÍA.

ECODIARIO 

LLEGA SERVICIO DE 
COMUNICACIÓN EN 
COMUNIDAD DE VALPARAÍSO
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ATIENDE PRESIDENTA A
VECINOS DE 11 COLONIAS

FRESNILLO, ZAC.- La presidenta Rita Rocío Quiñones de Luna, 
atendió a cientos de vecinos de las colonias La Joya, Ejidal 3, 
Universidad, Lienzo Charro, Progreso, Torcazas, Artesanos, 
Lagunilla, Industrial, Palomar y Del Parque.

En La Joya, donde hace menos de dos semanas la propia 
presidenta Quiñones inauguró calles pavimentadas, la vecina 
Claudia Landeros Salas agradeció el buen trato y atención de 
la gobernante. “Es la segunda vez que nos visita y se lo reco-
nocemos: nos gusta que nos tome en cuenta y nos visite”, dijo.

En la colonia Ejidal 3, Rosa Elena Treto dijo que como mu-
jer, se siente representada y apoyada por la presidenta de 
Fresnillo.

La señora María Esparza López, representante de las fa-
milias que viven en Artesanos, conminó a sus vecinos a valo-
rar el esfuerzo conjunto de autoridades y ciudadanos.

Otro lugar a donde llegó la presidenta de 
Fresnillo y varios integrantes de su equi-

po de trabajo fue el sector Lagunilla. 
Ahí fueron recibidos con porras y 

reconocimientos de quienes 
apenas hace dos semanas 

agradecían la renovación de 
su sistema de drenaje.

En la calle Daniel Peralta 
de la colonia Industrial, la se-
ñora Laura Elena López Do-
mínguez le dio la bienvenida 

a quien escuchó plantea-
mientos de mejora a las pro-

blemáticas de los vecinos.

ECODIARIO
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EN OPERATIVO DE SEGURIDAD

CAEN 8 INTEGRANTES DEL 
CÁRTEL DEL NORESTE

GUADALUPE, ZAC.- Fuerzas de Seguridad de los tres órdenes de gobierno, en dos acciones, 
logró asestar un duro golpe a un grupo delincuencial al detener a ocho personas, conside-
radas generadores de violencia, y asegurar armamento.

Elementos de la Fuerza de Reacción Inmediata Zacatecas (FRIZ), de la Policía Estatal 
Preventiva, Ejército Mexicano y Guardia Nacional, en seguimiento a trabajos de inteligen-
cia, desplegaron operaciones que les permitieron detener a tres mujeres y cinco hombres 
que se identificaron como integrantes del grupo delincuencial Cartel del Noreste y que po-
drían estar relacionados con diversos homicidios y hechos delictivos registrados en Zaca-
tecas, Guadalupe y Fresnillo.

ECODIARIO De ambas acciones, una registrada en Guadalupe, con siete detenidos y otra en Zaca-
tecas, con un detenido, se aseguraron cinco armas de fuego largas y un arma corta, así 
como cargadores, cartuchos, 30 bolsas que contenían una sustancia granulada y crista-
lina de la droga conocida como cristal y vehículo Nissan sedan.

Los detenidos fueron identificados como: Carlos Daniel N., de 25 años de edad, origina-
rio de Ciudad de México; José Luis N., de 31 años, originario de San Luis Potosí; Alonso N., 
de 23 años, originario del Estado de México; Roberto Maximiliano N., de 30 años; Josué 
Isaías N., de 31 años; Scarlett Victoria N., de 22 años; María Guadalupe N., de 37 años y Va-
nessa N., de 36 años, estos últimos originarios de Zacatecas.

Los detenidos, el armamento, el vehículo y demás indicios fueron asegurados y puestos 
a disposición de la autoridad competente a fin de que se lleve a cabo la indagatoria de ley.

SECUESTRAN A 
UNA MUJER EN 
FRESNILLO

FRESNILLO, ZAC.- Una mujer 
fue privada de la libertad al in-
terior del estacionamiento de 
Aurrera, ubicada en la carre-
tera a Plateros, a plena luz del 
día durante la tarde de este 
martes.

Se informó que se trata de 
una vendedora que se encon-
traba a las afueras de la tienda, 
quien fue subida con violencia 
a la fuerza a un vehículo, situa-

ECODIARIO ción por la que fueron alertados 
los trabajadores de la tienda.

Ante este hecho, pidieron el 
apoyo de las autoridades poli-
ciacas, por lo que llegaron ele-
mentos estatales y Policía de 
Investigación, quienes acorda-
ron la zona por unos minutos.

Mientras que paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana revisa-
ron a las personas que repor-
taron el hecho, sin que hasta 
el momento se tenga datos del 
paradero de la víctima.

MUERE UNA PERSONA Y DETIENEN A UNA MUJER

GENARO CODINA, ZAC.- Las Fuer-
zas de Seguridad detuvieron a 
una mujer y aseguraron tres ve-
hículos, lo anterior derivó de los 
trabajos de inteligencia y del se-
guimiento que se le dio a la agre-
sión que se suscitó el fin de se-
m a n a  e n  c o n t r a  d e  u n a s 
cámaras de vigilancia ubicadas 
en Guadalupe.

Tras detectar que el grupo de-
lictivo que intentó dañar las cá-
maras de videovigilancia huyo a 
Genaro Codina, se desplegó un 
operativo en la zona; cuando el 

ECODIARIO personal del Ejército Mexicano, 
Guardia Nacional y las Fuerzas 
de Reacción Inmediata (FRIZ) se 
desplazaba a la altura de la co-
munidad El Fraile, fueron agredi-
dos por civiles armados.

Al repeler el ataque, uno de los 
agresores fue reducido y se logró 
la detención de una mujer; asimis-
mo, se aseguraron tres vehículos 
y diversos indicios en el lugar.

Tras el análisis de este hecho 
y la revisión de las cámaras de 
vigilancia, se detectó que las tres 
unidades aseguradas correspon-
den a los vehículos en los que cir-
culaban los civiles que dispararon 

contra dicho equipo.
Por lo anterior, la femenina, 

los vehículos y demás indicios 
fueron asegurados y puestos a 
disposición de la autoridad com-
petente a fin de que se lleve a 
cabo la indagatoria de ley.

Es importante señalar que, 
pese a la agresión a los equipos 
de vigilancia, no se tienen cáma-
ras dañadas.

Las Fuerzas de Seguridad se 
encuentran desplegadas en el 
municipio referido y mantienen 
diversas acciones operativas a 
fin de garantizar la seguridad de 
la ciudadanía.
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DETIENEN EN 
CANCÚN A 
COORDINADOR 
DE TRÁFICO DE 
MIGRANTES 
COLOMBIANOS
QUINTANA ROO.- Autoridades detuvieron 
en Cancún al colombiano Nelson Enrique 
Bautista Reatiga, alias “Poporro” y quien 
era el principal coordinador del tráfico de 
migrantes desde el país andino hacia Es-
tados Unidos.

Así lo informó el director de la Policía 
colombiana, el general William René Sa-
lamanca, que aseguró en una rueda de 
prensa que ‘Poporro‘ es “socio de los cár-
teles Jalisco Nueva Generación y Tijuana, 
así como “dinamizador” del microtráfico 
en el departamento de Santander.

El hombre fue detenido en la madruga-
da del domingo “en un exclusivo aparta-
mento de la paradisiaca ciudad mexicana 
de Cancún” y con ello “terminaron 18 años 
de actividad criminal de uno de los delin-

CIUDAD DE MÉXICO.- Lorenzo Córdova 
Vianello, exconsejero presidente del Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) y académi-
co del Instituto de Investigaciones Jurídi-
cas de la UNAM, será el orador único de 
la “Marcha Por Nuestra Democracia“, con-
vocada por las organizaciones de la so-
ciedad civil pertenecientes a UNID@S.

La movilización, programada para el 
18 de febrero, tiene como objetivo reafir-
mar el compromiso con la democracia en 
México.

Se llevará a cabo simultáneamente en 
las principales ciudades del país. Los de-
talles específicos sobre ubicaciones y 
horarios para cada marcha se irán com-
partiendo a través de las redes sociales 
de UNID@S.

En el caso de la Ciudad de México, la 
convocatoria está programada para las 
10 de la mañana en el Monumento a la 
Revolución, donde los participantes mar-
charán hasta el Zócalo capitalino. La elec-
ción de Lorenzo Córdova como orador 
único resalta su experiencia en asuntos 
electorales y su trayectoria académica, 
consolidándolo como una figura destaca-
da en la defensa de la democracia en el 
país.

Asimismo, cabe destacar que siguien-
do la tradición de las movilizaciones an-

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador negó que México 
atraviese por una situación crítica, deri-
vado del repunte de casos de covid 19.

Reconoció un aumento de las enfer-
medades respiratorias, mismo que atri-
buyó a la temporada invernal.

“Afortunadamente no hay una situa-
ción crítica y se está atendiendo a todos 
los pacientes, y hay espacios en los hos-
pitales para la atención a enfermos”, dijo 
en su conferencia de prensa matutina.

El presidente López Obrador aseguró 
que “hay camas suficientes” para los pa-
cientes de covid 19.

En México, 19 hospitales se mantienen 
con el 70% o más de ocupación de camas 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

cuentes más buscados por Colombia”.
Luego fue expulsado a Colombia y lle-

gó al aeropuerto internacional El Dorado, 
de Bogotá, donde “se hizo efectiva la or-
den de captura en su contra”.

En la operación transnacional ‘Éxodo’, 
en la que fue detenido el criminal, partici-
paron las autoridades de Colombia, Mé-
xico y Reino Unido.

“El éxito de la ‘Operación Éxodo’ es el 
resultado de una fluida cooperación inter-
nacional contra el crimen organizado”, 
añadió Salamanca.

Bautista Reatiga deberá responder en 
Colombia por los delitos de concierto para 
delinquir; fabricación, tráfico y porte de 
armas de fuego o municiones; homicidio 
agravado; tentativa de homicidio agrava-
do y tráfico; fabricación o porte de estu-
pefacientes, y tráfico de migrantes.

teriores, la “Marcha Por Nuestra Demo-
cracia” estará liderada por contingentes 
de jóvenes, continuando con la participa-
ción activa de la juventud en la defensa 
de los principios democráticos.

en hospitalización general esto después 
del aumento en los casos de covid 19 de-
rivado de las fiestas decembrinas.

El reporte más reciente del Sistema 
de Información de la Red IRAG de la Se-
cretaría de Salud señaló que 16 unidades 
tienen una ocupación de 100% de ocupa-
ción de camas de hospitalización general 
y tres mantienen una ocupación de entre 
70 y 94 por ciento.

Los hospitales que tienen poca o nula 
disponibilidad de camas se ubican en los 
estados de Hidalgo, Sonora, Michoacán y 
Guanajuato.

En ocupación de camas con ventila-
dor se señala con el 100% a los hospita-
les Gea González, el del Valle del Mezqui-
tal de Ixmiquilpan así como el General de 
Tulancingo.

NIEGA AMLO SITUACIÓN 
CRÍTICA POR REPUNTE 
DE COVID-19

LORENZO CÓRDOVA, ORADOR ÚNICO DE 
LA MARCHA POR NUESTRA DEMOCRACIA
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“La construcción de la paz y armonía social no podría ser posible sin la 
participación e integración de todos los actores de la sociedad”

La confianza en la construcción 
de paz y armonía social

DIEGO 
VARELA

El fenómeno de la violencia y de-
lincuencia son una de las entro-
pías sociales que no escapan a 
ningún espacio geográfico del 

mundo, y por supuesto nuestro país no 
está exento de dicha entropía, lo que 
ha generado diversos problemas en lo 
social, económico y político, derivado 
de las malas políticas públicas que en 
el pasado no fueron implementadas de 
manera adecuada y orientadas con un 
alto grado de corrupción, impunidad e 
indolencia, amén de la penetración que 
tuvieron los grupos delincuenciales en 
las estructuras institucionales de los 
gobiernos en sus tres órdenes.

Baste recordar casos como el de 
Genaro García Luna, Iván Reyes Arzate, 
Mario Velarde Martínez, Ricardo Gutié-
rrez, Luis Cárdenas Palomino, entre mu-
chos más que tejieron nexos con el cri-
men organizado desde el gobierno de 
Vicente Fox Quezada y que alcanzó su 
auge de corrupción e impunidad en el 
sexenio de Felipe Calderón Hinojosa. 

De lo anterior, es natural que se pon-
ga en juego la confianza de la población 
hacia las instituciones, en particular y 
para el caso que nos ocupa en las res-
ponsables de la seguridad pública, si-
tuación que mermo su legitimidad y 
trajo como consecuencia la absoluta 
desconfianza y en una deuda histórica 
que ha sido en detrimento de los dere-
chos más esenciales de la población 
como la salvaguarda de su integridad 
y de contar con un ambiente para el 
desarrollo acelerado y sostenido en to-
dos los aspectos, en un tema que por 
décadas presento grandes rezagos al 
igual que en otras materias como la 
salud, la educación, el empleo, y desa-
rrollo, lo que redundo en un panorama  
por demás complejo y en una herencia 
maldita que los gobiernos del pasado 
nos dejaron.

La desconfianza afecta la forma en 
la que establecemos vínculos institu-
cionales y personales y por supuesto 
que tienen un efecto directo en la sen-

sación de inseguridad, pues las socie-
dades con menores niveles de confian-
za entre sus pares, presenta mayores 
índices de temor, y por ende la frag-
mentación y exclusión se intensifican, 
lo que generan ambientes más propicios 
para el surgimiento de conductas vio-
lentas que deriva en un círculo vicioso, 
pues la violencia altera la vida en las 
calles y en consecuencia el factor social 
en las comunidades y que a su vez pro-
voca temores y desconfianza entre 
unos y otros, alimentando los procesos 
de exclusión social y motivando una 
mayor entropía social.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

“En el sistema político mexicano, el presidente de México tiene facultades 
parecidas a un monarca, toma decisiones unipersonalmente que afectan o 
benefician a la sociedad”.

La presidencia de la república

Las amplísimas facultades que 
tiene el presidente de México, 
proceden de la Ley, y de una 
serie de circunstancias del 

más variado carácter, que hacen 
que los grupos poderosos del país, 
participen activamente en elegir al 
presidente en turno.

El presidencialismo en México, 
viene a consolidarse a partir del año 
1924 con personajes importantes 
en la vida política, como el Gral. Plu-
tarco Elías Calles y con el Gral. Lá-
zaro Cárdenas del Río. Figuras re-
p r e s e n t a t i v a s  d e l  M é x i c o 
posrevolucionario, quienes fueron 
amigos, pero con el paso del tiempo, 
por motivos políticos esa amistad ter-
minó y se puso fin al Maximato y con 
ello dio inicio a lo que ahora conocemos 
como el presidencialismo.

Lo cierto es que, la Constitución de 
1917, creó un ejecutivo extraordinaria-
mente poderoso, que de ahí emana va-
rias facultades que goza el presidente. 
En el sistema político mexicano, el pre-
sidente de México tiene facultades pa-
recidas a un monarca, ya que toma de-
cisiones unipersonalmente que afectan 
o benefician a la sociedad, que no pue-
den ser contradichas por nadie, ni por 
ninguna institución, también tiene fa-
cultades extra-constitucionales que 
consistente en potestades que nos es-
tán previstas en la Ley.

Por ejemplo, la iniciativa de ley, es 
un derecho que otorga la Constitución 
al ejecutivo federal, lo que hace mayor 
su poder, si el ejecutivo manda una ini-
ciativa al congreso, tiene la ventaja de 
que, si se tienen mayoría en el congre-
so o saben crear acuerdos con las otras 

fuerzas políticas, llevan a cabo la apro-
bación de dicha iniciativa que puede 
llevar errores o inconsistencias. La 
Constitución Federal establece lo an-
terior en su artículo 71, en el cual el pre-
sidente es una de las figuras principales 
para iniciar leyes en nuestro país.
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